
 

 

 

 

 

 

 

 

 

中華民國 107年 03月 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

苗栗縣後龍鎮民代表會 編印 

 

 

 

 

 

 

 

 

苗栗縣後龍鎮民代表會 

第二十屆第十七次臨時會議事錄 



~ i ~ 

 

苗栗縣後龍鎮民代表會第二十屆第十七次臨時會議事錄目錄 

壹、議事日程表 ．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．1 

貳、會議概況 

第一次會議  ．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．2 

參、附錄 

一、議決案分類統計一覽表 ．．．．．．．．．．．．．．．．24 

二、代表出席狀況一覽表  ．．．．．．．．．．．．．．．．24 



 

~ 1 ~ 

壹、 議事日程表 

一、預定議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 17 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國107年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

03月 05日 一 代表報到及預備會議  

03月 06日 二 討論提案 第一次會議 

03月 07日 三 

一、討論提案 

二、臨時動議 

三、閉會 

第二次會議 

    

    

本議程得經大會議決後更動。 

 

二、變更後議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 17 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國107年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

03月 05日 一 代表報到及預備會議  

03月 06日 二 
一、 討論提案 

二、 臨時動議 
第一次會議 

03月 07日 三 
一、代表自行下鄉考察 

二、閉會 
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貳、 會議概況 

一、大  會 

第一次會議 

上午議程： 

時  間：民國 107年 03月 06日（星期二）上午 10時 35分 

地  點：本會議事堂 

出席人員：蔡主席易謀、花副主席麗卿、呂代表中慶、王代表光松、謝代

表海山、周代表政發、魏代表水樹、陳代表美雪、陳代表國忠、

王代表木林。 

列席人員：鎮長朱秋隆、主任秘書林澄清、民政課課長王阿保、建設課課

長劉威廷、財行課課長李瑤庚、農業課課長馬華君、人事室主

任陳學豪、主計室主任陳碧雲、文化觀光課長劉柏瑩、清潔隊

隊長劉文濱、市場管理員莊金火、社會文化課長呂秀敏、圖書

館管理員賴玉華、政風室主任劉詠琳、本會秘書余金泉。 

主  席：蔡易謀         紀錄：洪國松 

會議事項：討論提案 

余秘書金泉報告：依據代表出席人數已逾半數，請主席宣布開會。 

主席宣布開會。 

開幕典禮（如程序） 

主席致開會詞： 

        朱鎮長、公所各單位主管、本會各位同仁，大家早。 

今天召開本會第 20 屆第 17 次臨時會，首先感謝朱鎮長率領公所

各課室主管參加本次臨時會，與本會代表同仁共同研商各項議題。 

本次臨時會之召開係依據地方制度法第 34 條規定辦理，請各位代

表同仁，踴躍提出寶貴意見。 

余秘書金泉報告：各位代表女士先生，現在按照議程進行討論提案，首先

討論的是鎮長提案第 1號案。 
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鎮長提案 第 1號案 

類 別：財政、主計 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理原富田國小所分配鎮有土地及苗栗縣有土地合併分割案，

提請貴會同意，請鑒核。 

說  明： 

一、 經查本鎮富田國小業於民國 103 年廢校，原校地座落於二張犁段

132、132 之 4、1269、1270、1272 地號等 5 筆土地。經查二張犁

段 132、132之 4及 1270地號等 3筆土地係屬鎮有地，惟 132之 4

地號係屬道路用地；另同段 1269及 1272地號屬縣有地，先予敘明。 

二、 有鑑於前揭土地過於凌亂且無經濟效益，爰擬將本鎮有土地及苗栗縣

有土地辦理合併再分割。 

三、 檢陳非公用土地擬處分清冊、土地查詢資料、地籍圖、土地使用分區

證明書、分割示意圖、現況照片各 1份(如附件)。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請財行課長說明。 

李課長瑤庚：本案是富田國小內鎮有土地有三筆，132 之 4 地號係屬道路

用地，其他兩筆跟縣有土地有錯位比較不好使用，所以這次

提出土地辦理合併再分割，這樣土地會比較有價值，以上報

告。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?  

周代表政發：課長，這樣合併完坪數有多大? 

李課長瑤庚：4409平方公尺，大約 1300多坪。 

周代表政發：公告地價多少? 
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李課長瑤庚：公告地價 2筆加起來差不多有 4500多萬，公告現值。 

周代表政發：你覺得現在市價多少? 

李課長瑤庚：市價會比較好，但能多少也要標售時才知道。 

朱鎮長秋隆：4409 平方公尺，大約 1334 坪，依目前的市價如果我們跟縣

政府分割完之後，我們地都比較面向台 13線這，如果我們單

獨來處理的話，預計每坪可以在 10萬元以上。這塊地是學校

建地，雖然那個地方是屬於農業區，但地目是建地目，農業

區裡面的建地目是可以符合甲種建築用地一樣，代表可以看

一下提案資料後面我們有附上分割後的圖。當初縣府找我們

一起賣這塊土地，但代表會不同意，所以現在改走合併分割

後，看代表會覺得該怎麼處理，以後再來打算。 

周代表政發：好啦，那沒問題啦。 

蔡主席易謀：各位代表對本案還有沒有意見?(在場均無表示意見)沒有的

話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 2號案。 

 

 

鎮長提案 第 2號案 

類 別：其他 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：有關教育部同意補助本所辦理「106-107 年公共圖書館作為社區

公共資訊站實施計畫」經費新台幣 182,500元，配合款新台幣 20,800元總

計 203,300 元，惠請貴會同意先行墊付，俟追加減預算時辦理轉正，請審

議。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請圖書館管理員說明。 
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賴管理員玉華：這個案子是屬於教育部前瞻計畫，教育部同意補助本所辦

理「106-107 年公共圖書館作為社區公共資訊站實施計畫」

經費新台幣 182,500 元，配合款新台幣 20,800 元總計

203,300元，費用主要是用來購置文書軟體及電腦，請貴會審

議，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 3號案。 

 

鎮長提案 第 3號案 

類 別：財政、主計 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：有關本所勞工退休準備金專戶未足額提撥一案，本所 107 年度預

算尚不足支付，惠請貴會同意墊付 4,000,000 元整，俾利本所先行提撥至

勞工退休金帳戶，請查照。 

說  明： 

一、查本所舊制勞工退休準備金之專戶，106年度符合勞動基準法 56條所

需退休金金額 18,087,962元，經貴會同意辦理及部分人員退休後，107年

度符合勞動基準法 56 條所需退休金金額 15,234,797 元，本所專戶餘額現

為 3,717,527元，尚有 11,517,270元未足額提撥。 

二、 復查現行規定，該專戶未足額提撥者，依同法 78 條第 2 項規定，處

以新台幣 9 萬元以上至 45 萬元以下罰鍰，並得按次處罰。考量本所

財源有限，惠請貴會同意先行墊付 4,000,000元整，俾本所先行提撥

至勞工退休金帳戶。 

三、 該預算俟貴會同意墊付後，於辦理本(107)年度追加減預算時在行轉

正之。 
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辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請財行課長說明。 

李課長瑤庚：本案就是本所的勞工，依法規定公所要提撥他們的退休準備

金，去年已經提撥 400 萬了，今年因為我們預算不足所以沒

編，今年看起來需要 1500 多萬，而我們現在帳戶餘額僅剩

300多萬，不足 11,517,270 元，鎮長考量財政問題一次要補

足應該是不太可能，所以今年我們一樣先提撥 400 萬進專

戶，請貴會同意，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 4號案。 

 

鎮長提案 第 4號案 

類 別：建設 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理「107年度苗栗縣後龍鎮道路養護及設施改善計畫」，惠請

貴會同意先行墊付案，請審議。 

說  明：。 

一.依據苗栗縣政府 107年 1月 19日府工交字第 1070011688號函辦理。 

二.本案總經費為 1100 萬元，其中申請中央補助款 968 萬元，地方配合款

132 萬元，經查 107 年度未編列是項預算，惠請貴會同意先行墊付，俟年

度追加減預算時再行轉正。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 
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討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請建設課長說明。 

劉課長威廷：這個案子是屬於內政部營建署前瞻計畫-提升道路品質的提

案，這個提案包括六個地方：後龍火車站後龍國中前道路、

市區五六號公園旁邊道路、龍坑里台一線道路、中和里從灣

瓦鐵路涵洞往清海宮這條路、大庄里維真國中前面、水尾里

從滯洪池往成功海釣場這段，這些都是鎮內道路比較破損嚴

重的部分，請代表審議。 

周代表政發：課長，那新民里呢? 

劉課長威廷：新民里在第三階段，我們已經提報出去了。 

呂代表中慶：那東明里有去看過嗎? 

劉課長威廷：有，都有彙整出來提報出去。 

周代表政發：現在這是第一階段嗎? 

劉課長威廷：現在這是第二階段。 

周代表政發：這哪時候提的? 

劉課長威廷：去年。 

花副主席麗卿：灣寶那個地下道呢? 

劉課長威廷：那個已經發包現在在做了。 

周代表政發：那我那件要哪時候? 

劉課長威廷：現在提給營建署審議，大概 3月 20日會審查。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 5號案。 

 

鎮長提案 第 5號案 

類 別：社會 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：衛生福利部核准本鎮溪洲社區發展協會辦理前瞻基礎建設-城鄉建
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設「公共服務據點整備-整建長照服務據點計畫」一案，衛生福利部同意補

助新台幣 2,967,000 元整辦理該項計畫，查 107 年度未編列是項預算，惠

請貴會同意墊付，俟年度追加減預算時再行轉正，請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請社會課長說明。 

呂課長秀敏：這件案子前瞻計畫是由溪洲社區作的計畫，由公所轉呈衛生

福利部爭取的經費，總經費是 312 萬 3158 元，衛福部核准

296萬 7000元，主要是讓我們溪洲社區活動中心作轉型，本

來是有做社區照顧關懷據點，現在準備轉為巷弄長照站，主

要是有做簡易廚房、空調及白鐵門窗工程，請貴會同意墊付，

謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳美雪代表。 

陳代表美雪：課長請教一下，這個長照是每個里都能申請還是?我記得有一

個是省立醫院要來做的，到目前都還沒正式營運。 

呂課長秀敏：它現在是硬體的設備要先處理好，所以還沒營運。 

陳代表美雪：長照是屬於哪方面?麻煩說明清楚一點。 

呂課長秀敏：長照規劃有三個部分：日間照顧、團體家屋、長期照顧據點。 

陳代表美雪：是去家裡照顧的?還是一定要到社區? 

呂課長秀敏：到社區，有點像托兒所那樣。 

陳代表美雪：這個長照是每個里都能申請還是? 

呂課長秀敏：其他里也可以申請，目前是只有溪洲社區提出申請。 

陳代表美雪：我跟妳講，每個社區妳都要發文喔，不要讓他們都不曉得怎

麼申請。另外我要了解一下，別的里的民眾也可以過去嗎? 

呂課長秀敏：可以，一般是以交通時間 30分鐘內可到達為基本要求。 

陳代表美雪：那我建議一下，我們公所可以派車啊，我們現在在走路線的

車有幾台? 
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呂課長秀敏：一台。 

陳代表美雪：不是兩台嗎?一台主席他哥捐的、一台縣府的啊。 

呂課長秀敏：縣府那台因為年代比較久了，基於安全考量已換下來當公務

車。 

陳代表美雪：別的里有需要長照的我希望我們還是想辦法把他們載過去

啦，這是關懷老人及弱勢團體。 

呂課長秀敏：好。 

陳代表美雪：鎮長，政府有的是錢，該換車就一定要換，為了民眾的需求

我們一定支持你的啊。 

朱鎮長秋隆：謝謝代表支持，目前我們跑的路線都是比較偏遠，公車無法

抵達的地方，之前那台舊的只能座 5 個人，現在汰換下來在

財行課當公務車，如果代表會允許的話，我們也許可以提議

再來增添一部公務車，至於公務車要用在哪個部分，可以到

時候再來研究。剛剛提到的溪洲社區長照，他們是每個家屬

早上要上班之前，會把老人家帶到那邊去，下班後就會來接

回去，後續我們會看溪洲社區的營運狀況，需要我們公所協

助的話，我們再來辦理。 

陳代表美雪：可以建議其他社區也來申請日照，台灣需要照顧的老人家真

的很多。 

朱鎮長秋隆：這個也要社區願意來做才行。 

陳代表美雪：可以跟仁德配合一下啊，她們一定有護士需要實習的啊。 

朱鎮長秋隆：社區有需求的話，我們一定會向仁德來要求，先看溪洲社區

的營運狀況再來打算。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 6號案。 

 

鎮長提案 第 6號案 
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類 別：民政 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理苗栗縣政府「107年清明節後龍鎮公墓除草環境清潔計畫」

案，所需經費約新台幣 46萬 3千元，經台灣電力(股)公司核能火力發電工

程處中部施工辦公處函同意補助新台幣 28 萬元，惟本(107)年度預算未及

編列是項預算，敬請貴會同意先行墊付，俟上級補助款撥付時再行轉正，

請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請民政課長說明。 

王課長阿保：本案是我們要進行本鎮 26個公墓除草工作，台電也同意補助

28萬元，請貴會支持，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表。 

陳代表美雪：課長，妳編這 46 萬好像有點少喔，後龍一共 26 個公墓，這

樣經費夠嗎? 

朱鎮長秋隆：跟代表說明一下，我們跟台電申請 46萬多，那時有個想法是

說去年在執行的時候，有些不在公墓內，是在周邊的私有墓，

這些墓主也反應希望能幫忙除草，今年我們是希望台電能支

持多一點經費，但他們還是維持去年的經費數額，我們只要

到 28 萬，屆時業務課這邊會好好斟酌處理，26 個公墓的除

草一定沒問題，至於周邊的私有墓我也會要求儘量幫忙處理。 

陳代表美雪：尤其是要進公墓前的道路雜草叢生，一定要處理。 

朱鎮長秋隆：會，這次還甚至要求除草完要把草帶走，不要留在原地。 

陳代表美雪：好。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表。 

陳代表國忠：我們後龍的公墓老實講很複雜，像百姓公下面那個不在公墓

範圍內，許多民眾也是在埋葬，甚至很多私有土地也是很多
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民眾在埋葬，像外埔的公墓其實很小，但整個墓園區很大一

片，很多都是外圍，我是建議公所在本預算多編一點，把只

要是在墓園區內的都整理。 

朱鎮長秋隆：原則上我們會這樣處理，在公墓內的一定會除草，在公墓周

邊比較密集的我們一樣也會處理。 

陳代表國忠：可是去年就沒做啊。 

朱鎮長秋隆：去年沒有做，所以今年我們有特別要求要弄。 

陳代表國忠：那今年先看做得怎樣，如果還是不夠的話可以把整個航照圖

調出來看，把面積算好來編預算。 

朱鎮長秋隆：我知道，這次我們預算編 46萬多就是有把這些部分考慮進來，

雖然經費只有要到 28萬，但我們會儘量發揮到極致。 

陳代表國忠：差沒幾十萬，我們明年本預算自己來提高。 

朱鎮長秋隆：我知道，今年我們先執行看看，如果還有民眾抱怨的話，明

年我們再來處理。 

陳代表國忠：好。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請周代表。 

周代表政發：課長，我說重點這個經費就是錢的問題嘛，我希望明年可以

爭取多一點。社團出遊什麼的就 6萬、6萬這樣花，而這個這

麼重要的事情更應該好好做，明年去爭取個 50萬，有信心嗎? 

王課長阿保：我們當然有信心爭取，但台電不同意，我們會儘量努力。 

周代表政發：出去玩的錢都這麼肯花了，這麼重要的事一定要多爭取一點，

我是在給你們信心，我們代表會也都很支持。 

王課長阿保：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 7號案。 

 

鎮長提案 第 7號案 
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類 別：社會 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理衛生福利部補助本所辦理本鎮埔頂社區及豐富社區活動中

心修繕工程；107 年度「提升政府公益彩券形象-社會福利公營造物補助」

計畫；計畫總經費新台幣 2,800,000 元(中央補助新台幣 1,960,000 元，本

所配合款 840,000元)，查本所 107年度未編列是項預算，惠請貴會同意墊

付，俟年度追加減預算時再行轉正，請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請社會課長說明。 

呂課長秀敏：本案是本所向衛生福利部申請補助的經費，總經費新台幣

2,800,000元，其中中央補助新台幣 1,960,000元，本所配合

款 840,000 元，主要是做埔頂社區的鋼棚架浪板的遮雨棚、

RC地皮的鋪設、鋁欄杆、輕鋼架天花板、窗型冷氣機；豐富

社區是做鋼棚架浪板的遮雨棚、琉璃磚瓦更換及強化玻璃，

以上報告請代表審議。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 8號案。 

 

鎮長提案 第 8號案 

類 別：農業 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為本所辦理苗栗縣後龍鎮 107 年度「一起種樹愛後龍」植樹節活

動(計畫編號：G676S07013)乙案，台灣電力股份有限公司核能火力發電工

程處中部施工處補助經費新台幣 25萬元整，因配合上級或同級政府施政需

要而核定必須分擔且須及時使用之支出，惟苗栗縣政府尚未核定，請貴會
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同意辦理墊付，俟辦理追加減預算時再行轉正，請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請農業課長說明。 

馬課長華君：本所將於 3月 10日在五、六號公園舉辦 107年度「一起種樹

愛後龍」植樹節活動，台灣電力股份有限公司核能火力發電

工程處中部施工處補助經費新台幣 25 萬元，請代表同意墊

付，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表。 

陳代表國忠：課長，我們去年在那邊種的樹到現在還有活嗎? 

馬課長華君：因為那邊公園後來有整建，所以…。 

陳代表國忠：整掉就沒有了喔? 

馬課長華君：是。 

陳代表國忠：今年準備種幾棵樹? 

馬課長華君：三棵。 

陳代表國忠：25萬種三棵，這樣平均一棵要幾萬? 

馬課長華君：樟樹一棵 2萬。 

陳代表國忠：那三棵也才六萬，為什麼要花到這麼多錢? 

馬課長華君：因為在那邊會搭舞台，還有觀眾席的棚架、桌椅、表演團體、

主持人這些都要經費，然後我們還會在…。 

陳代表國忠：不用講了，我認為這樣的經費運用比例不會差太多嗎?樟樹才

佔了六萬。 

馬課長華君：因為還有贈民眾 2100棵樹苗。 

陳代表國忠：這 2100棵樹苗要錢嗎? 

馬課長華君：林務局提供的。 

陳代表國忠：對啊，那這樹苗不用錢，整個經費的運用比例不會差太多嗎?

妳這樣跟台電報他會核給妳經費嗎? 
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馬課長華君：我們的經費有被砍。 

陳代表國忠：我認為要做就要做好一點，要有價值。上次主席也有建議把

公所前面的樹都換掉，換好一點的。 

馬課長華君：是，謝謝代表建議。 

蔡主席易謀：代表講的有道理啦，樹要種就要種好一點，不要種那些雜七

雜八的，像這次活動樹只佔了六萬，整個活動 20幾萬，實在

是有點沒道理啦。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，這次活動經費比較大筆的除了樹木的費用以外，

還有要贈送給來現場民眾的贈品。如果我們植樹節要種好一

點的樹起碼經費要上百萬，25 萬怎麼可能花得起來。我們辦

這個只是一個象徵性的植樹節活動，希望鄉親能一起來響應

種樹，不是說由公所來負責種樹這項工作，不然經費 1、2百

萬也沒辦法處理全鎮的植樹工作。這次為什麼只挑三棵樟樹

種是因為鑒於去年種那些小棵的存活率不高，所以今年我才

要求在公園裡種大棵的，一定要讓樹存活才有價值，公所立

場只是在推廣啦，主要還是希望民眾響應植樹愛地球的活

動。至於主席建議在公所前種植好一點的樹種，這個我是考

慮到之後公所有可能會改建，為了避免浪費及改建後的整體

考量，所以我是想說等到改建後再來一併處理，這樣比較具

有長期性。 

蔡主席易謀：鎮長這樣講也有道理，之後蓋新辦公大樓時真的要種好一點

的樹，我認為後龍只有羅漢松跟針柏這兩種樹種得活，另外

桂花也不錯。 

陳代表國忠：他這個樹的保固期多久? 

林主任秘書澄清：包活三年。 

陳代表國忠：移植栽種的樹不可能百分之百穩活的，只是看保固期多久而

已。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  
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余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 9號案。 

 

鎮長提案 第 9號案 

類 別：民政 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理苗栗縣政府「107年度補助各鄉(鎮、市)村里建設經費」案，

所需經費計新台幣 230 萬元(每里 10 萬元)，因本(107)年度未編列是項經

費，敬請貴會同意先行墊付，俟上級補助款撥付時再行轉正，請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請民政課長說明。 

王課長阿保：本案是縣政府特別用縣統籌分配款來補助各村里建設經費，

每里 10萬元，我們也請各里來提報最需要的基礎建設，請貴

會同意墊付。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 10號案。 

 

鎮長提案 第 10號案 

類 別：民政 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理「2018苗栗縣後龍鎮歡樂兒童節暨宣導教育活動」一案，

台灣電力股份有限公司核能火力發電工程處中部施工處核定補助 26萬元，

查 107 年度未編列是項經費，惠請貴會同意墊付，俟年度追加減預算時再

行轉正，請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 
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議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請民政課長說明。 

王課長阿保：有關這個案子我們去年也是有跟台電申請，今年我們額度有

再拉高，但還是跟去年一樣同樣核定補助 26萬元，慶祝活動

的部分我們是每個國小四年級以下及幼稚園的兒童，以每人

100 元額度的紀念品，讓兒童感受過節氛圍，請貴會同意墊

付，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表。 

陳代表美雪：課長，這個活動妳打算怎麼辦? 

王課長阿保：我們會統計國小四年級以下的學生數來發放兒童文具。 

陳代表美雪：直接把文具送過去喔? 

王課長阿保：對，去年也是這樣辦。 

陳代表美雪：妳不覺得浪費嗎?這錢用在沒錢吃飯、付學費的學生上不是很

好嗎? 

王課長阿保：謝謝代表的指導，有關兒童福利的部分我們會加以思考調配。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請王代表。 

王代表木林：課長，幼稚園有，那五、六年級就不算兒童嗎? 

王課長阿保：都有，抱歉剛剛是我記錯了。 

王代表木林：我覺得花這個錢沒什麼意義，大費周章浪費人力把禮物送到

學校去，兒童節不是這樣慶祝的啦，既然預算都編了這次就

讓它過，但明年不要再弄這種了啦。 

王課長阿保：謝謝代表的指導。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 11號案。 

 

鎮長提案 第 11號案 
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類 別：民政 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理苗栗縣政府「107 年慶元宵祈福慶典活動計畫」經費補助

案，所需經費約新台幣 16萬元整，經台灣電力股份有限公司核能火力發電

工程處中部施工處函同意補助新台幣 16 萬元整，惟本(107)年度未編列是

項經費，敬請貴會同意先行墊付，俟上級補助款撥付時再行轉正，請查照。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請民政課長說明。 

王課長阿保：本案是由台電補助 16萬元，提案宮廟是合興宮、媽靈宮，由

這兩間宮廟來辦理元宵節祈福慶典活動，請貴會同意墊付，

謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表。 

陳代表美雪：課長，這個等於是強壓嘛，一定要我們同意通過就對了?元宵

節都過了、錢都花了才送來給我們審議，有道理嗎? 

王課長阿保：我們以後會改進，因為台電核定時程上有…。 

陳代表美雪：那就不要辦啊！我們建設經費 30萬台電一樣沒下來啊，我們

也沒在動，不然妳先讓我們施工啊。 

朱鎮長秋隆：那個都發包出去了。 

陳代表美雪：發包是你在講的，妳這個案子擺明就是要強壓我們通過啊，

應該在活動前先送過來給我們吧?我們每次都跟狗吠火車一

樣，再三叮嚀，結果呢?好啦…下不為例！ 

王課長阿保：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，鎮長提案的部分已經討論完畢，接下來

討論的是代表提案第 1號案。 
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代表提案 第 1號案 

類 別：市場 

提案人：陳代表美雪 

連署人：蔡主席易謀、呂代表中慶 

案 由：請鎮公所儘速就本鎮第一市場，辦理維護及管理工作，以維市容

觀瞻及民眾安全。 

說  明： 

一、本鎮第一市場閒置於本鎮精華區內，除少數店家有營業外，現況殘破

不堪，有礙市容觀瞻。 

二、就本案公所應擬訂長期活化計畫，短期目標為做好周遭環境清潔及維

護管理工作。 

辦  法：大會通過後，請鎮公所積極辦理。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請提案人陳代表(美雪)說明。 

陳代表美雪：鎮長，我希望你能重視這塊地，如果有空記得去看一下，髒

亂不堪！尤其是要去地下室旁邊有個洞，萬一有人掉下去出

人命怎麼辦?課長，會後找時間去勘查一下，好好處理。 

劉隊長文濱：報告代表，已經有說下午會去清。 

陳代表美雪：好，辛苦了。 

蔡主席易謀：我們市場真的要好好管理啦，跟別人比起來真的很遜色。 

朱鎮長秋隆：報告主席，市場我們現在正在進行都市計畫通盤檢討，之後

通過我們就會去改治他，第一市場已經存廢 30幾年了，等通

盤檢討過後就會做適度的處理，我認為第一市場應該是整個

建築物去除掉，重新讓那個地方活起來。至於剛剛陳代表(美

雪)講的地下室部分，確實比較危險、髒亂，我們會再加強注

意。 
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陳代表美雪：那個地下室到底還有沒有人在出入? 

朱鎮長秋隆：沒有。 

陳代表美雪：那就把他圍起來還是設告示牌，這樣比較安全。 

朱鎮長秋隆：好，這個我們會處理。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，鎮長提案的部分已經討論完畢，接下來

討論的是代表提案第 2號案。 

 

代表提案 第 2號案 

類 別：環保 

提案人：陳代表美雪 

連署人：蔡主席易謀、呂代表中慶 

案 由：就竹南焚化爐回饋金，回饋於本鎮各里部分，請鎮公所向苗栗縣

政府環境保護局爭取，就回饋金發放方式，送請苗栗縣議會修改縣自治條

例，改以發放現金方式辦理，以資便民。 

說  明： 

一、依據本鎮海寶里、灣寶里、大山里等當地里民，向本人反應辦理。 

二、本案回饋金，現行由當地社團、寺廟及民眾按比例分配，且須檢附諸

多證明文件，造成民眾抑或出具證明文件之單位頗多怨言。 

辦  法：大會通過後，請鎮公所積極辦理。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請提案人陳代表(美雪)說明。 

陳代表美雪：最近我接到許多民眾要申請這個回饋金時遇到的困難，真的

是勞民傷財，也造成很多出具證明文件單位的困擾，我希望
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能採發放現金方式辦理，民眾為了領這 250 元還要特地請假

來辦理，真的是製造麻煩，麻煩鎮長多努力一下。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，我們也一直在跟縣府溝通用現金發放的方式…。 

陳代表美雪：叫議會那邊去修法啊。 

朱鎮長秋隆：當時有請議員在議會提案修法，大家再一起來努力，我們會

遵照代表的意見來辦理。 

陳代表美雪：謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來是臨時動議。 

 

 

 

臨時動議 

 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請魏代表。 

魏代表水樹：請教一下，現在的福祿壽火葬場何時開始營業?有回饋鎮上民

眾嗎? 

朱鎮長秋隆：依照目前的文件來看，縣府並沒有通知我們這個火葬場已經

啟用。我們知道他在過年前就開始啟用了，本來他是先啟用

納骨堂，後來火葬場、公祭場合也啟用了。這件事縣府完全

沒通知我們，至於剛剛代表講的回饋問題，就我所知，代表

會在上個會期要求公所向縣政府詢問福祿壽園區對後龍的回

饋是怎樣的方式?我看縣府的回文是沒有回饋。 

魏代表水樹：縣府已經發執照給他們了嗎?如果發生問題誰要負責? 

朱鎮長秋隆：我是建議這件事由我們公所及代表會一起來向縣府民政處這

邊洽談，找處長來談一談這個問題。 

魏代表水樹：對後龍的回饋一定要爭取。 

朱鎮長秋隆：當然，我們會。 
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魏代表水樹：聽說 2 月 1 日就開始營業了，而且塔位還賣得很貴，還沒有

回饋後龍鎮，只有回饋附近的三個里。一定要請廠商回饋後

龍鎮才行。 

蔡主席易謀：鎮長，你去跟縣府講，再這樣下去我們只好發動抗爭了。 

魏代表水樹：這個影響地方很深，鎮長一定要好好爭取一下。 

朱鎮長秋隆：好，屆時如果有需要去民政處的話，我們再來邀請代表一起

去跟他們談。 

蔡主席易謀：好，請鎮長積極處理。各位代表對於鎮公所的施政有沒有意

見?請周代表。 

周代表政發：民政課長，妳是新來的，知道業務的重點在哪嗎? 

王課長阿保：民政課今年度有個非常重要的選舉業務，那常態性的業務…。 

周代表政發：我們代表比較關心的業務妳知道嗎?我直接跟妳講，納骨塔，

妳回去好好研究，下個會期我會來好好問妳。 

王課長阿保：是。 

周代表政發：關於鎮公所推展社區社團補助方案，這個我要問哪位呢?社會

課長嗎? 

呂課長秀敏：是。 

周代表政發：這個補助核定的專案性，這個裁量首長是誰?鎮長嗎? 

呂課長秀敏：是，我們一般補助的原則是以 2 萬為主，至於專案補助經費

就會稍微高一些。有時候代表也會答應社區多一點，我們也

會簽專案。 

周代表政發：一個社區最高補助 30萬? 

呂課長秀敏：那是縣府的上限。 

周代表政發：一個社會補助那麼多，如果跟鎮長同派還是要做人情的，那

其他社團豈不是都要不到經費了?火力發電廠給我們的回饋

金多少? 

呂課長秀敏：他沒有直接給我們，是要用申請的方式。 

周代表政發：去年鎮長不是說有 1000萬嗎? 

朱鎮長秋隆：我們的台電回饋金去年是用了 1400多萬，今年的目標可能會
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超過這個部分。 

周代表政發：你們寫的這些經費可以嗎?都是以專案性簽請首長同意，首長

就鎮長啊，都你們在搞，用的錢有意義嗎? 

朱鎮長秋隆：去年很多台電補助社團的經費今年已經都沒有了，很多都編

到我們自己的預算裡面。 

周代表政發：我希望台電回饋金不要再像去年一樣亂搞。 

朱鎮長秋隆：不會，去年的情形代表們有一些糾正，今年我們都有做修正。 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請陳代表。 

陳代表美雪：建設課長，我們的停車場現在處理得怎麼樣了? 

劉課長威廷：目前在做內部的整修，修完之後就準備要發包。 

陳代表美雪：我有去看，都沒在動耶。 

劉課長威廷：我們有請廠商把照明、消防設備陸續做維修。 

陳代表美雪：趕快弄，這樣才能增加鎮庫收入。 

劉課長威廷：好。 

陳代表美雪：清潔隊長，你們的垃圾車是不是年久失修了啊?湯湯水水沿路

在滴。 

劉隊長文濱：報告代表，我們上個星期已經有新進一部垃圾車在用了。 

陳代表美雪：像這個我們也可以用焚化爐回饋金來買啊。 

朱鎮長秋隆：當出回饋金我也有建議過，用來建設不要發現金，但是大家

都寧願拿錢啊，怎麼有辦法買。 

陳代表美雪：看你的智慧啊，可以寫企畫給火力發電廠，這個是為地方好，

他們應該也會支持啊。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，我們的垃圾車是中央上級有補助，只是我們自

己要出配合款。 

陳代表美雪：這個我們代表會一定支持。 

朱鎮長秋隆：目前清潔隊的垃圾車都還處於堪用階段，比較不好的垃圾車

我也有跟課長講不要免強使用，安全最重要，需要汰換我們

就趕緊向環保局申請。 

陳代表美雪：像民眾就一直在跟我反映說垃圾車的臭水一直滴，這個應該
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不難處理才對啊。 

朱鎮長秋隆：其實這個不是車子的問題，有時候是民眾把一些湯湯水水的

垃圾都包在一起，一旦擠壓後就跑出來了。 

陳代表美雪：原來是這樣，但車子老舊該汰換就要換喔，這個我們一定支

持。對了，我剛看到施政計畫的第 2頁第 22點為什麼寫公墓

還要繼續用委外經營的呢? 

王課長阿保：代表，抱歉這是我的疏失，這是誤植。 

陳代表美雪：這樣啊，不是委外就好，下次要多注意。 

蔡主席易謀：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?(在場均無表示意見)

沒有的話，明天的議程本席提議變更為代表各自下鄉考察，

各位代表有沒有意見? 

陳代表美雪：沒有。 

蔡主席易謀：沒有意見的話，提議通過，散會！ 

 

散  會：民國 107年 3月 6日（星期二）上午 12時 15分 
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參、附  錄 

一、議決案分類統計一覽表 

類 別 

提案別 

財政 

主計 
民政 建設 社會 環保 其他 合計 

鎮長提案 

提案 2 4 1 2  2 11 

通過 2 4 1 2  2 11 

不通過        

代表提案 

提案     1 1 2 

通過     1 1 2 

不通過        

陳情案 

提案        

通過        

不通過        

合計 

提案 2 4 1 2 1 3 13 

通過 2 4 1 2 1 3 13 

不通過        

審議結果：通過 13件、不通過 0件，共計 13件。 

二、代表出席狀況一覽表 

職稱 姓名 

3月 

5日 

（星期一） 

3月 

6日 

（星期二） 

3月 

7日 

（星期三） 

主席 蔡易謀 ○ ○ ○ 

副主席 花麗卿 ○ ○ ○ 

代表 呂中慶 ○ ○ ○ 

代表 王光松 ○ ○ ○ 

代表 謝海山 ○ ○ ○ 

代表 周政發 ○ ○ ○ 

代表 魏水樹 ○ ○ ○ 

代表 陳美雪 ○ ○ ○ 

代表 陳國忠 ○ ○ ○ 

代表 王木林 ○ ○ ○ 

備註：  ○ 出席   △ 請假   ╳ 缺席 


